



Sehr geehrte Damen und Herren,

wie Anfang des Jahres angekündigt, planen wir einen Austausch zur Patentprüfungspraxis des DPMA im Bereich Chemie, insbesondere Biotechnologie und Pharmazie.

Leider sehen wir uns aus organisatorischen Gründen gezwungen, den bisher für den 6. Mai 2025 geplanten Workshop zu verschieben.

Sowohl die vorläufige Haushaltsführung des Bundes als auch der Umzug des DPMA in ein neues Dienstgebäude führen derzeit noch zu Verzögerungen und Beschränkungen.

Wir würden uns daher freuen, Sie stattdessen zum

**Workshop BioPharm  
am 26. November 2025  
von 9.30 bis ca. 15.30 Uhr  
im Deutschen Patent- und Markenamt in München**

begrüßen zu dürfen. Den genauen Veranstaltungsort teilen wir Ihnen nach Anmeldung mit.

Das Programm umfasst Impulsvorträge zu den Themen:

- **Allgemeine Patentierungserfordernisse,**
- **Patentierung von Pflanzen,**
- **Patentierung von Antikörpern** sowie
- **Ergänzende Schutzzertifikate.**

Anschließend möchten wir mit Ihnen in Kleingruppen spezielle Aspekte und Fragestellungen dieser Themen anhand von Fallbeispielen diskutieren.

Aufgrund des interaktiven Charakters des Workshops ist die Teilnehmerzahl begrenzt.

Die Veranstaltung richtet sich an Unternehmen und Forschungseinrichtungen, die Patentanmeldungen im Bereich Biotechnologie und Pharmazie tätigen.

Sie haben Interesse an einer Teilnahme?

Dann melden Sie sich gerne bis zum **24. Oktober 2025** unter Angabe einer Kontaktadresse mit einer E-Mail an **[workshop.biopharm@dpma.de](mailto:workshop.biopharm@dpma.de)** an.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Josef Ostermeier  
Abteilungsgruppenleiter (Bereich Chemie)  
Team Workshop BioPharm